

Cours interfacultaires UNamur - année académique 2016-2017

Philosophie et religion : quelle articulation ?

La philosophie de la religion cherche à penser la religion dans la totalité de ses manifestations et se propose d'étudier, pour chaque religion singulière, le rapport que les croyances entretiennent avec les textes fondateurs ainsi que l'organisation et l'exercice de pouvoir qui les caractérisent. A plus long terme, on peut attendre de la philosophie de la religion qu'elle réponde à certaines interrogations fondamentales : la pluralité et la succession historique des religions positives a-t-elle ou non un sens ? Comment déterminer la teneur de vérité des différentes religions en tenant compte de leurs déviations et de leurs contrefaçons ? Quelle place pour la religion dans le travail de la raison et dans la société, pluraliste et multiculturelle ?

Programme

11 octobre : *Penser la religion entre philosophie et théologie* - Benoît Bourguin (théologien, UCL)

25 octobre : *Normes démocratiques et traditions religieuses* - Xavier Dijon (, juriste, UNamur)

8 novembre : *Peut-on encore aujourd'hui trouver des raisons de l'existence de Dieu ?* - Paul Clavier (philosophe, École Normale Supérieure, Paris)

22 novembre : *Approche anthropologique des religions* - Marie d'Udekem-Gevers. (anthropologue, UNamur)

6 décembre : *La question de l'origine entre création et commencement* - Dominique Lambert (physicien et philosophe, UNamur)

13 décembre : *Philosophie, religion et islam* - Radouane Attiya (islamologue, ULg)

LIEU : UNamur, Faculté de Philosophie et Lettres, Séminaire de Philosophie (L57), 1 rue Grafé, 5000 Namur

Contacts : Laura Rizzerio +32 81 724 090 - laura.rizzerio@unamur -